
資料顯示，CPI同比漲幅已連續7個月
低於2%，主要是受到食品價格回落的

拖累，自3月以來扣除食品和能源的核心
CPI同比漲幅一直維持在2.0%至2.2%。

環保督查致減產 推升PPI價漲
國家統計局稱，8月CPI走高受雞蛋和鮮
菜價格上漲較多影響，帶動食品價格環比
上漲1.2%，同比跌幅從上月的1.1%收窄至

0.2%。PPI方面，8月PPI環比高達0.9%，
創下年內新高，其中採掘業漲1.8%，原材
料業漲1.7%，加工工業漲1.0%，生活資料
漲0.1%，呈現全面上漲格局，推動PPI同
比升至6.3%。
興業證券分析師王涵認為，PPI同比大幅

回升，主要受近期環保督查及油價上漲的
影響。在環保督查之下，不達標企業輕則
限產，重則關停，供給減少導致價格上

漲，不僅鋼鐵、有色和煤炭等行業價格漲幅
大，化工、造紙等污染較為嚴重的行業也上
漲明顯。另外，受國際油價上漲帶動，發改
委分別在7月底和8月初調增國內成品油價
格，石油加工、煉焦及核燃料加工業及石油
和天然氣開採業行業漲幅較大。
王涵認為，近期環保督查的影響較大，

PPI、PMI和流通生產資料價格均指向工業
品通脹有全面鋪開之勢。是否會向消費端
傳導值得密切關注，8月PPI中的食品和日
用品價格環比已出現小幅上漲。預計9月
PPI同比仍將保持在6%以上的高位，到11
月至12月可能因基數高出現明顯下滑。至
於CPI，王涵預計，食品價格回升可能推動
CPI在年底升至2.0%以上，CPI上行可能導
致通脹預期進一步升溫，但年內CPI同比預
計難超1月2.5%的高點。
申萬宏源證券報告認為，食品價格季節
性回升不會對CPI造成很大影響，年內
CPI 漲幅有限。而環保限產將繼續支撐
PPI，當前經濟和政策均不支持企業大幅擴
張產能，PPI保持高位有利於企業盈利繼
續好轉。
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逾70「帶路」沿線國代表商合作共贏

上月通脹1.8% 年內次高
主要受蛋菜價漲影響 專家稱CPI將維持溫和走勢

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國家統計局昨日公佈，8月中國居民消費價格指數（CPI）同比上漲

1.8%，漲幅比上月擴大0.4個百分點，創七個月新高，為今年次高；當月工業生產者出廠價格指數（PPI）同比

上漲6.3%，漲幅擴大0.8個百分點，連續一年同比正增長，並創四個月新高。專家表示，CPI和PPI雙雙超預期

走高，可能帶動通脹預期上升。總體看物價漲幅仍處低位，預計年內CPI將維持溫和走勢，PPI到四季度可能因

基數較高而出現同比明顯下降。
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液化氣瓶洩漏釀禍
蘇州餐廳爆炸1死9傷

香港文匯報訊 據《現代快報》消息，
江蘇省蘇州市姑蘇區人民路北寺塔附近昨
日上午發生爆炸，事故造成1人死亡9人
不同程度受傷。爆炸的店面幾近全毀，消
防隊員正在進進出出整理現場，門口散落
着大量碎石磚瓦木塊。街對面的人行道
上，散落着鋁製窗框架、樹枝以及玻璃碎
片。附近一些店面的門牌都被震了下來，
一輛停靠在路邊的車玻璃盡碎。
蘇州市公安局姑蘇分局當日下午發佈消

息稱，昨日上午10時25分，姑蘇公安分
局接110報警，人民路北寺塔附近店面發
生爆炸，有人受傷。接報後，立即調集公
安、消防、醫療等單位力量趕赴現場處
置。經查，事故現場位於人民路1803號
東北燒烤店，初步判斷，事故係液化氣瓶
洩漏引發爆炸。

■爆炸地點外牆損毀嚴重。 網上圖片

旅遊局2年投逾7千萬
助西藏培育優勢產業
香港文匯報訊 據新華社報道，全國旅

遊援藏工作會議近日在西藏林芝市召開。
中國國家旅遊局局長李金早在會上說，
2015年和2016年，國家旅遊發展基金共
安排資金7,100多萬元，支持西藏廁所革
命等旅遊基礎設施建設和鄉村旅遊等特色
優勢產業培育，資金額是「十二五」投入
總量的56%；2015年以來，國家旅遊局
將阿里神山聖湖等30多個西藏旅遊項目
納入《全國優選旅遊項目名錄》，幫助解
決投融資困難；幫助西藏培訓導遊2,300
人、行政幹部120餘人、鄉村旅遊帶頭人
50人。
據了解，國家旅遊局連續15年牽頭開

展導遊援藏工作。2012年至今，從全國
各省區市選派了230名導遊援藏，2015年
以來選派150名優秀外語導遊進藏工作，
21名導遊參加了5次以上援藏工作，為促
進西藏旅遊業發展助力。

美國財政部日前宣佈依據美國1974年
《貿易法》的301條款，向中國對美貿易進
行所謂調查。美方認為，如果調查結果證實
中國對美貿易存在不公平行為，包括存在知
識產權侵權等，美方將對中國出口美國的相
關商品徵收高額關稅。
美國祭出301調查，令人啞然。要說當今

美國政府「不知有漢，無論魏晉」，估計相
當貼切。

中美是世界上兩個最大的經濟體與貿易
體，雙方正在發展着世界上前所未有的國
家間經貿緊密關係，兩國年度貨物貿易額

近年連超5,000億美元。如此強勁的經濟
紐帶，無疑符合中國國家主席習近平與美
國總統特朗普今年4月在海湖莊園會晤的
期待，並且順應兩國人民對發展廣泛深入
的整體關係（包括經貿關係）的需求。這
種關係，不僅有利於中國，也同樣有利於
美國。
由於中美經貿關係密切，雙方針對具體

問題存在着一些矛盾甚至摩擦已成為常
態。美方抱怨中國不尊重知識產權、操縱
匯率、設置壁壘，中國批評美國政經不
分、冷戰思維。美方動輒以國家安全為

由，不僅妨礙中國對美投資，而且限制中
國從美國進口，這些都是妨礙中美正常經
貿關係的重要緣由。
面對矛盾，中美本應冷靜對話，攜手向

前。現在，美國單方面啟動對華貿易的301
調查，背離了世界貿易組織的根本原則。作
為世界貿易組織的成員，美國任何根據301
調查而單方面對個別他國上調關稅的行為，
都涉嫌違反世貿組織規定，其做法不僅中國
反對，其他國家也不會贊成。
美國制裁中國，不僅中國受損，而且其他

國家必然關聯被坑，大家都會對美國產生不

滿。美國加害中國，不可能自身無損，必然
還將連累他國。因此，美國欲強行挑起貿易
戰，受傷的可能恰恰就是美國自己。這些關
聯效應，已經受到華府方面專家的高度重
視。
當前，中美兩國應共同協力，推動兩國領

導人海湖莊園會晤達成的合作計劃。特朗普
總統年內將對中國回訪，雙方應通力合作。
以他的資歷，應
不難認識美國對
華調查乃是損人
害己的雙刃劍。

美啟動301調查違世貿原則

��

國際問題專家 沈丁立

香港文匯報訊 據中新社報道，侵華日軍
南京大屠殺遇難同胞紀念館館長張建軍昨
日在南京舉行的「第十六屆歷史認識與東
亞和平論壇」上，宣佈國際和平城市協會
（International Cities of Peace）於上月31
日正式通過批准南京成為世界第169個「國
際和平城市」，並且是中國首座加入該組
織的城市。
據該協會官網公佈，目前全球已有172座
城市成為「國際和平城市」，這些城市分
佈在六大洲，來自約50個不同國家及地
區，其中包括被稱為二戰四大殉難城市之

一的英國考文垂。

有助世人了解中國
南京大學和平學研究所所長、聯合國教

科文組織和平學教席劉成介紹說，南京為
申報「國際和平城市」準備了2年時間，此
次是由南京大學和平學研究所、南京大屠
殺史與國際和平研究院聯合向該協會提出
申請。
據張建軍介紹，該協會項目執行會長弗

雷德．寇茲在日前發給南京申報機構的信
中，講述了南京成為「國際和平城市」的

原因。弗雷德．寇茲在信中說，南京這座
城市是在第二次世界大戰中飽受戰火摧殘
的典型。在南京大屠殺事件中，約三十萬
中國軍民喪生，約兩萬婦女遭受強暴。弗
雷德．寇茲認為，南京成為「國際和平城
市」後，能夠讓世人更多地了解中華民族
熱愛、追求和平的悠久傳統，以及中國在
構建世界和平城市目標中作出的努力。
在劉成看來，南京加入「國際和平城

市」行列的意義，在於向全世界發聲，歷
史上的南京曾飽受戰爭摧殘蹂躪；牢記歷
史，不是為了仇恨，而是為了和平。

南京成中國首座「國際和平城市」

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報
道）在「一帶一路」倡議提出四周年之
際，來自「一帶一路」沿線70餘個國家
的商協會主席、政府官員及駐華使節齊
聚絲路起點陝西西安，出席第二屆絲綢
之路工商領導人（西安）峰會暨絲綢之
路國際文化周。與會各國工商界代表經
過深入交流和認真研討，一致達成《西
安共識》，務求通過公開、公平、公正
的合作機制，搭建高效便捷的工商合作
發展新平台。

簽18中外經貿文化合作項目
此次峰會亦形成諸多務實合作成果，
除現場簽訂18項中外經貿文化合作項目
外，還同時啟動了絲綢之路跨境融資租
賃聯盟、絲綢之路國際文化藝術品交易
平台等。《共識》重申將堅持絲路精
神，構建國家和地區間的合作機制，推
進絲路文化交流與傳播，加強政府、社
會、企業三位一體，全面認識人類和衷
共濟、和合共生的命運共同體。
據了解，此次峰會由中國國際商會、
西安市政府、絲綢之路國際總商會、陝

西省貿促會共同主辦，包括聯合國工業
發展組織在內的各個國際經濟組織的代
表，以及中外企業、文化、學術界嘉賓
600餘人出席。本次峰會期間，同時舉行
「一帶一路」建設與企業投資發展、經
濟全球化與互聯互通等六大論壇，以及
各國商協會商貿合作交流會等四項活
動，與會嘉賓將圍繞「一帶一路」與貿
易便利化、自由化等議題展開對話，共
話命運共同體建設。

林鄭：港會把握「帶路」機遇
阿拉伯國家商會總聯盟榮譽主席阿德南

．卡薩在開幕式致辭時表示，作為「一帶
一路」沿線國家的商界人士，大家都非常
讚賞習近平主席提出的「一帶一路」倡
議，因為這不僅將不斷促進經濟增長和發
展，維護和平，加強文化交流，從而為世
界各國和全人類帶來和平和繁榮，同時也
帶來互惠互利的商業合作和交流。自己將
不遺餘力地支持「一帶一路」建設，協助
並推動這個重要的橋樑，連接全世界各
國，實現共同的繁榮。
香港特區行政長官林鄭月娥亦向此次

峰會發來賀信，她在賀信中指出，國家
「一帶一路」倡議推動國際合作，促進
區域發展，加強人文交流。香港是「一
帶一路」建設的重要節點，並在「一帶
一路」建設中擔當「超級聯繫人」的角

色。香港會好好把握「一帶一路」帶來
的龐大機遇，充分發揮「一國兩制」的
獨特優勢和自身所長，協助推動「一帶
一路」沿線國家在不同領域深化合作，
為「一帶一路」建設作出貢獻。

■「一帶一路」沿線70餘個國家的代表出席第二屆絲綢之路工商領導人（西安）峰會暨
絲綢之路國際文化周。 香港文匯報記者李陽波 攝

■南京獲准成為「國際和平城市」。圖為
當地的「和平女神」雕塑。 資料圖片

■■專家預計專家預計，，食品價格回升可能推食品價格回升可能推
動動CPICPI在年底升至在年底升至22..00%%以上以上。。圖為圖為
四川成都民眾在選購水果四川成都民眾在選購水果。。 中新社中新社


